

EL ALBA LERIDANA.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES, INTELECTUALES Y MATERIALES.

Se publica los domingos, martes y viernes por la mañana.
Se admiten anuncios á medio real por línea.
La correspondencia deberá remitirse á la Direccion.

Se suscribe en la Librería de D. José Sol, calle Mayor, número 4. y en las de sus corresponsales al precio de 9 rs. por trimestre.
No se admiten polémicas ni cuestiones personales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS TOMADAS Á LAS 9 DEL DÍA.

Días.	Termómetro centig. al aire libre, á la sombra.	Temp.s correspondientes á las 24 horas anteriores tomadas al aire libre.			Barómetro. Milímetros.	Pluviómetros.		Direccion del viento	Aspecto de la atmósfera.
		Máxima al Sol en grados centigrados.	Máxima á la sombra en grados centig.	Mínima á la sombra en grados centig.		En la azotea Milímetros.	En el jardín Milímetros.		
8.º	8,0º	30,0º	10,2º	2,0º bajo cero.	760,56	0	0	74º N. á O.	Nublado.
9.º	5,8º	8,5º	6,0º	1,7º bajo cero.	756,94	0	0	62º N. á E.	Nublado.

ESTUDIOS FISIOLÓGICOS.

VALIMIENTO QUE HA TENIDO EN MEJORES TIEMPOS LA GIMNÁSTICA.

Al ver nuestros lectores en el número 4.º de este periódico un artículo referente al movimiento y á la inaccion, comprendido habrán sin duda que además de los efectos fisiológicos que allí dijimos producía la Gimnástica quedaban por explicar otros beneficios físico-morales que ella facilita, como también la influencia que la misma ha ejercido según las épocas. Con meditada intencion diferimos entonces la esp'anacion de esos extremos, y á ello nos indujo un poderoso motivo. Este ha sido la circulacion en tres diferentes ocasiones de unas hojas y opúsculos impresos, en los cuales desarrollamos ideas muy parecidas á nuestro actual propósito; pero como es de creer que los mas no tendrán noticia de tales escritos, cumple en este dia ocuparnos de esta materia, no obstante (y sea dicho á fuer de francos) que solo los buenos deseos de ser útiles á la juventud nos han hecho tomar parte en esta seccion, aunque no se desempeñe nuestro asunto con la dignidad y maestría de que es merecedor.

Por el planteamiento de los Gimnasios que datan de fecha muy antigua y que sus sábios cuanto celosos directores los tenían ya únicamente destinados á perfeccionar, ejercitar y robustecer á los jóvenes, puede bien deducirse la mucha valía y aprecio que disfrutaba aquella ciencia. Ya Homero nos traza con su lenguaje grato y elocuente los juegos alléticos á que se entregaba Aquiles con sus compañeros de gloria: la carrera y la lucha, la equitacion, el salto y el disco constituían los ejercicios y el pasatiempo de aquellos héroes. Así era que en las marchas aceleradas y de mucha duracion, lejos de fatigarse, las sobrellevaban admirablemente. Para la guerra y sus contiendas se presentaban y lidiaban como impávidos adalides: los barrancos y atoladeros los trasponian cual liebres cuando se ven acosadas por el cazador: y en los juegos Olímpicos, en donde se granjearon inmarcesibles palmas, manejaban el disco á manera de juguete.

Esparta y Atenas se disputaban el esplendor del primer Gimnasio; pero vista y examinada la cuestion bajo el prisma de la imparcialidad, es á los atenienses á quienes se debe el lauro de la primera época

en que se encumbró el arte. Y—¡admirémonos!—llegó al mas alto grado de perfeccionamiento. Y como consta por la historia que esta última ciudad tuvo establecimientos gimnásticos mucho antes que Solon dictase sus leyes, es legitima consecuencia de que la razon está por los últimos. Como sea, no admite réplica que en tiempo de Platon contaba Atenas con algunos de ellos entre los cuales habia tres de grande celebridad. La *Academia*, memorable por las lecciones de aquel Filósofo, el *Liceo*, que escogió Aristóteles para sus enseñanzas, y el *Cinosargo* fueron las tres aulas de Gimnástica cuyos nombres nos ha legado la historia, y que los modernos se complacen en recordar, tribuándoles una honrosa distincion.

Trascurridos muchos años y hechas las convenientes aplicaciones al estudio que nos ocupa, los griegos como inteligentes y conocedores profundos de todas las artes y ciencias, diéronle la importancia que se merecía y á que justamente se hizo acreedor, reservándole uno de los predilectos puestos en las varias y difíciles enseñanzas á que se dedicaban. Es que comprendieron que la educacion física llevada y desempeñada bajo métodos seguros y constantes habia de darles sus positivos resultados, ora se dedicasen los jóvenes á las armas ó á las letras, ora emprendiesen las carreras de música y declamacion, ó bien consagrasen su juventud á las artes ó á la industria. Oigamos por un momento á Demóstenes, que en aquellos tiempos era el tipo de los hombres de consumado saber y de reputada probidad. «Yo, dice, tenia antes una voz muy desagradable, y mi pecho adolecia de suma debilidad: pero íntimamente convencido de que con el trabajo y los movimientos se consigue todo, vencí estas dificultades y corregí tales defectos. ¿Y cómo? el primero llenándome la boca de piedrecitas, recitando así en alta voz muchos versos seguidos; y el segundo declamando por grados hasta que lo practiqué violentamente, trepando al mismo tiempo á toda priesa por lugares escarpados.» No fueron inútiles sus fatigas. Demóstenes llegó á ser, física y mentalmente considerado, el mayor y el mas admirable de los oradores de la Grecia. Todavía pasan mas allá las miras y cuidados de este arte: hasta para conservar el buen humor y la salud de sus tripulaciones en medio de los hielos del polo ártico, el capitán Parry ha hecho de aquellos ejercicios, denominados *ludi castrenses*, las mas excelentes aplicaciones.

Rígidos y sóbrios los mismos griegos en la observancia de toda prescripción, mayormente teniendo esta origen de algun esclarecido génio, y siendo precepto que pudiera conducirlos á una bienandanza y felicidad, y les afianzara un halagüeño porvenir, hacen un detenido estudio de comparacion entre los concurrentes á las tres mencionadas aulas, y los que indiferentemente y á brazos cruzados miraban las enseñanzas aquellas. Palpan las ventajas de desarrollo corporal y clara inteligencia en que los primeros escedian, y desde luego se pregonaba la fama con razon adquirida, dando sin vacilar un momento tanta importancia y valor á la Gimnástica, que presurosos los padres llevaban allí á sus hijos al rayar en los seis ó siete años: tal era su entusiasmo. ¿Desconocian acaso que la hermosura, destreza y valor de aquellos héroes, que por árdua que fuese la empresa la llevaban á cabo, debía cimentarse desde la niñez, y que el principio de su superioridad física era debido al cultivo de la ciencia ya en los últimos años de la infancia?

Cual chispa eléctrica se difunde entre los círculos políticos y literarios de toda la Grecia, toma creces su enseñanza, cada vez tocan mas de cerca los óptimos frutos por ella adquiridos: pues de lustro en lustro es ya otro el carácter del jóven, y de generacion en generacion se presentan marcadisimas diferencias. ¿Y el porqué? se nos dirá: lo esplicaremos. En el Gimnasio ya se acostumbraba al niño (y dispénsese nos volverlo á estampar) á las fatigas proporcionadas á sus condiciones individuales. Sus juegos y ejercicios todos iban dirigidos al propio fin de fortalecer la constitucion y perfeccionarla. A medida que adelantaba en su desarrollo, se le acrecentaban gradualmente las fatigas, y en pós de estas prácticas que vigorizaban la primera juventud, se le acostumbraba á cuantas maniobras y actos pudiesen serle necesarios ejecutar en las situaciones mas arriesgadas de la vida. De esta suerte en vez de abandonarles á su albedrío durante una época en que las pasiones podrían influir poderosamente en sus hábitos, presentábanse estímulos nuevos para adquirir una grande energía de carácter. Y dirigidas todas las actitudes y movimientos por un instinto de perfeccion social, hacian probar al alma, como afirman los escritores Hallé y Nisten, placeres extraordinarios, llevándola á un estado particular de delicia, libre de toda sensualidad. Hasta las mujeres, siguiendo los preceptos de Licurgo, acudian solícitas al Gimnasio, donde se entregaban á iguales ejercicios; no cesando de frecuentarle hasta la época en que contraían nupcias. Así combatiendo la flaqueza y debilidad natural de su organismo, preparaban los robustos gérmenes de una progenie vigorosa: de modo que recibiendo desde la concepcion los mejores elementos primarios de fuerza y resistencia corporal, ya antes de nacer era el Griego un hombre extraordinario, un hombre distinto de los demás hombres.

T. CASALS.

CORRESPONDENCIA DE EL ALBA.

Nuestro insigne amigo, á quien libre Dios de tantos peligros como le rodean, nos escribe otra vez curiosos pormenores.

«Campamento del Otero 24 Diciembre.—El 22 á la una de la tarde recibí la tuya de fecha 14 del

actual pero la recibí bajo el silbido de las balas que nos buscaban el bulto: efectivamente subimos a proteger los trabajos (que es lo mismo que ir á atacar) se tomaron las posiciones de ordenanza y á las 11 se principiaron á descolgar musulmanes como grandes rebaños de merinas.

«Colocadas en primera línea nuestras compañías, el general Quesada que se hallaba con su division por la derecha, mandó un recado al comandante para que comisionase un oficial que dijese al general Prim que el grueso del enemigo cargaba sobre la derecha, y que muy en breve se iba á romper el fuego. De este aviso fuí portador teniendo que bajar sobre un kilómetro á la orilla del mar, donde se hallaba el conde de Reus con dos escuadrones de húsares, una batería y un batallon de cazadores (Vergara). Prim me dijo que los batallones y guerrillas no hiciesen fuego hasta tenerlos muy próximos, que se lo dijese así al general Quesada; y héteme convertido en ayudante de campo, cruzando las breñas con entusiasmo y alegría.

«El cartero nuestro se quedó en el campamento, y á las 11 sacó el correo, y nos lo trajo al campo de la accion, llegando cuando nuestros granaderos y cazadores desplegados delante del batallon hacian un fuego muy nutrido. A las cuatro compañías restantes las cubría un cabo ó lengua de tierra muy pequeña, y sin embargo en aquel mismo estado nos hirieron un soldado; sobre los roses cruzaban con la ligereza del telégrafo, y en esta disposicion, repito, llegó el cartero y me entregó la tuya, dos minutos hacia que echado sobre una plancha de corcho y con la manta del asistente por cabecera me habia entretenido en leer vuestro artículo *España y Marruecos* que me ha deleitado sobremanera.

«La accion terminó como todas despues de anochecido, manteniéndonos acérrimos en la retirada que siempre tenemos que emprender con una hora de sol y siempre con falta de tiempo. La retirada es movimiento muy táctico, y requiere medidas muy combinadas, gracias á esto no hemos tenido hasta la fecha descalabros, si bien á lo mejor hieren á alguno.

«El resultado por parte de este batallon fué el tener un muerto y ochó heridos; de los demás batallones nunca podré decirte nada, porque llegamos á nuestras tiendas á las 7 ó á las 8 de la noche, sin comer y cansadísimos; así es que nadie se acuerda de las pérdidas, y solo se sabe por las relaciones del batallon, de modo que estais mas enterados en España que aquí.

«Ocupamos mas de dos leguas de circunferencia, y como á cada momento estamos sobre las armas, de ahí es que no nos separamos, viviendo por tanto muy á oscuras con respecto á lo demás del Ejército.

«El general Prim está algo delicado»

Tremp 5 de Enero.

El país rebosa en júbilo por la fundada esperanza de que vá á ver realizada una mejora que ni aun en sueños hubiera podido concebir. La llegada á esta comarca de los Señores D. Ramon de Boladeres y D. Pablo Barrera nos inclina á la verdad del aserto. El ferro-carril de Cervera á Francia no debe ser una ilusion: D. Pablo Barrera que, por el intervalo de seis años ha recorrido palmo á palmo este país, tenia hechos los estudios ya antes de la Real orden; por lo tanto no falta mas que fijar las estacas, y poner en limpio los planos para remitirlos al Gobierno de S. M.

El no contar ni con una sociedad anónima, ni con acciones ni dividendos, hará que dentro de poco se realicen nuestras fundadas esperanzas.

Al dar las gracias á los Señores Boladeres y Barrera, por sus desvelos en favor de este país, nos han contestado que las diéramos al Excmo. Sr. Pascual Madoz, á quien se debe tan señalado beneficio.

Pero no es este solo, sino tambien lo es el de la carretera y muchísimos otros, los que ha recibido este país de su antiguo Diputado, y por los que le guardará eterna y fiel memoria.

L. A.

NOTICIAS VARIAS.

ACCION DEL 29 DE DICIEMBRE.

A las doce de la mañana el enemigo atacó al batallón de cazadores de Vergara, que apoyaba una compañía de ingenieros ocupada en los trabajos del camino militar de Tetuan. A los primeros tiros se puso sobre las armas el tercer cuerpo de ejército; avanzando sobre la derecha los batallones primero de la Albuera, primero de Zamora, y cazadores de Baza pertenecientes á la primera division, y el general Quesada con cinco de la suya, flanqueó la izquierda de la línea, sosteniendo á Vergara.

» Las demás fuerzas en reserva: Vergara sostuvo su puesto con gran firmeza, hasta que llegó Llerena con el brigadier Moreta y lo reforzó. A este tiempo salieron los moros del bosque en confusa multitud á hostilizar al ejército, que les dió una de esas cargas tan admirables por la velocidad como por el atrevimiento, y se fué mas allá arrollando los moros, y repitió tres veces, una tras otra, estos generosos alardes de valor.

» El enemigo huía despavorido dejando en nuestro poder sus muertos, armas y efectos, habiendo sido preciso moderar el ardor de las tropas, porque la noche llegaba y el terreno adelantado era mucho y muy áspero.

» Al ponerse el sol los moros empezaron su retirada en tres líneas por el lado de Tetuan, y entonces se conoció la superioridad de su número, causa que solo explica el nutrido fuego con que han respondido durante el día. Otra particularidad no debe omitirse, y es la de haber observado el mucho proyectil cónico que arrojaban, lo que prueba usan en mayor ó menor parte, armamento europeo (Rifle de espiga inglés).

» Al cerrar la noche, así la infantería como la caballería desaparecieron por completo. Su pérdida es muy grande, y su fuga vergonzosa.

Las nuestras han consistido en un jefe, siete oficiales y 89 individuos de tropa, heridos; 50 contusos y ocho muertos de la misma clase de tropa. La del enemigo puede valuarse en 400 á 500 entre muertos y heridos.

El orden en que marchará el ejército á Tetuan será según un corresponsal, el siguiente:

« En la playa de Castillejos acampará el cuerpo de ejército del general Zavala, que se convertirá en este caso en division de vanguardia, y entre este cuerpo de ejército y el del general Ros de Olano, que hasta ahora es el mas avanzado por nuestra izquierda, se interpondrá la division de reserva que manda el conde de Reus. El cuartel general, y por lo tanto el general en jefe, vendrá á ocupar el centro de este gran campamento, quedándose el cuerpo del general Ros de Olano en la misma posicion que tiene en el día, lo mismo que la division que manda el general Echagüe, que, como se ha dicho, quedará guarneciendo la línea de fortificacion que tenemos frente á Sierra Bullones.»

Segun anuncia la Gaceta Militar, la escuadra de la Habana, en número de 10 buques, ha recibido la orden de tomar rumbo para España.

El mismo periódico á la par que otros muchos, apoya decididamente en uno de sus artículos el pensamiento que esplanó EL ALBA LERIDANA en su núm. 22 respecto al Cuartel de Inválidos.

Los estudiantes de la universidad de Barcelona han determinado remitir 150 pesos, parte de la suscripcion abierta, á la Junta Barcelonesa de socorros, y emplear el resto en la acuñacion de una riquísima medalla de oro que se adjudicará al VOLUNTARIO DE CATALUÑA que primero se distinga, á juicio del general en jefe, en esta gloriosa lucha. Irá grabada en la medalla la siguiente inscripcion:

Al Voluntario de Cataluña N. N., pagan este tributo de admiracion, los estudiantes de la Universidad de Barcelona.

Anteayer salieron con destino á Africa 700 hombres con la banda y música del Regimiento Estremadura n.º 15, que estaba de guarnicion en esta. Un inmenso gentío les acompañó hasta las afueras del puente.

Parece que la reunion del Congreso de Paris quedó aplazada despues de una larga conferencia habida entre Mr. Walewski y el embajador de Austria príncipe de Metternich.

BOLSA.—Madrid.—Diferida: 33'65.

Paris.—Tres por ciento: 68'90. Cuatro y medio: 96'50. Interior español: 42 1/4. Diferida: 32 3/8.

Londres.—Consolidados: 95 5/8 á 95 3/4.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Londres, 5 de Enero.—En un artículo que publica el «Times» manifiesta sus deseos de seguir en buena armonía con la Francia; pero dice que la Inglaterra no debe ligarse por un tratado para el arreglo de los negocios de Italia, porque el Parlamento tampoco sancionaría la ejecucion de semejante compromiso.

Viena, 6.—La caída del conde Walewski ha producido cierta flojedad en la bolsa.

Paris, 6.—El «Monitor» anuncia que el secretario de la embajada inglesa ha sido encargado de negocios durante la ausencia momentánea de lord Cowley.

Londres, 7.—El «Times», el «Morning Post» y el «Daily News», dicen que el relevo del conde Walewski prueba la buena inteligencia que reina entre la Francia y la Inglaterra. El primero dice además, que la Inglaterra no se comprometerá en ninguna alianza ofensiva contra otras potencias. —Londres, 7.—El «Morning-Post» dá por improbable la celebracion del Congreso.—El «Times» pide que los austríacos y los franceses evacúen la Italia, dejando á los italianos libres de arreglar sus negocios como mejor lo entiendan.

Madrid, 5 de Enero.—La «Gaceta» publica hoy la relacion de los muertos y heridos en la accion de Castillejos. —La «Correspondencia de España» dice que el general Almonte ha sido nombrado representante de Méjico en Madrid.

Madrid, 6.—La «Gaceta» publica los detalles de la accion del 30.—Dícese que el señor García ha sido propuesto para teniente general.—Han sido aprobadas las gracias concedidas por la accion del día 2.

Madrid, 7.—El General en Jefe del Ejército de Africa, dice hoy desde el campamento del Monte Negrón á las 8 y 15 minutos de la mañana.—No hay novedad; las descubiertas se han hecho sin otra cosa que haber levantado su campamento el enemigo. El Ejército se pone en marcha. Al toque de diana se ha presentado en el campo el general Bustillos con quien he conferenciado respecto á las operaciones.

Madrid, 9 de Enero.—Los números agraciados en la estraccion de la Lotería primitiva celebrada hoy son:

81. 79. 85. 61. 32.

GACETILLA.

MUY BIEN.—En las últimas y solemnes funciones religiosas dedicadas en la parroquial de S. Lorenzo de esta Ciudad al SSmo. Cristo Hallado nos ha cabido el gusto de oír nuevamente los Villancicos de Navidad que se estrenaron en la Sta. Catedral durante las maitines de Nochebuena, y que sobre letra original de uno de nuestros consocios de redaccion puso en música el Sr. Maestro de Capilla de la misma Sta. Iglesia. Brillante ha sido el éxito de la instrumentacion, y acertada la composicion lirica de los cantables; sobre todo en la *tonadilla*, que rebosa delicada y suavísima ternura, y en la *pastorela* que encierra ideas musicales muy propias y de agradable sabor campestre. Acertada ha sido igualmente la ejecucion del festivo *ferro-carril*, aunque háyase opuesto á su mejor efecto la escasez de los medios instrumentales necesarios para la completa armonia imitativa. Tambien nos dejó muy complacidos la repeticion del aria de tenor y del magnífico duo de tenor y baritono que en ocasion análoga habiamos tenido el placer de oír en años anteriores.

BRAVISIMO.—Los alumnos del colegio de esta Capital á cargo del Sr. D. Manuel Forcada han depuesto tambien su ofrenda en el altar de la patria, con el donativo de cuatrocientos treinta y nueve reales para subvencion á los gastos de la guerra de Africa. Además del Sr. Gobernador de esta provincia, S. M. en Real orden de 13 de diciembre último ha celebrado con expresion de gratitud este rasgo de patriótico desprendimiento con que los jóvenes alumnos han demostrado la bondad de la educacion que en dicha escuela reciben.

TEATRO.—En la última semana han sido puestas en escena en nuestro coliseo los dramas SOLLIVAN, SANTIAGO Y A ELLOS Y LA HUÉRFANA DE BRUSELAS. Los actores en general han dejado satisfechos los deseos del galante público que allí concurre; distinguiéndose empero en el nuevo drama del Sr. Aguilar SANTIAGO Y A ELLOS, las dos primeras partes de la compañía, en especial la dama jóven en el papel de paje que desempeñó con bastante acierto. El actor de caracter jocoso interpretó bien su papel de payo. LA HUÉRFANA DE BRUSELAS fué bien desempeñada, siendo notable la ejecucion por parte de la primera actriz y no menos por la del primer actor y el de carácter anciano, particularmente en las dos últimas escenas del tercer acto. Con la atinada eleccion de las composiciones dramáticas y el esmero en su desempeño que por cada dia van desplegando los actores, podrá prometerse el coliseo una bien sostenida asistencia.

PASEOS.—Con satisfaccion hemos visto continuarse las obras de los que deben circuir esta ciudad y confiamos en su prosecucion hasta su complemento. Creemos no debe pararse hasta aplanar todas las desigualdades del terreno, tan pronunciadas como de mal efecto en la mayor extension de las afueras, y adornar con buenas alamedas el exterior de esta poblacion. El embellecimiento que ellas han de proporcionar será la rica fimbria de sus muros; siendo indudable que la galanura de estos objetos es una cierta señal de la cultura del pueblo que los establece, así como su uso es de la mayor utilidad para sus habitantes. El anciano agobiado bajo el peso de los años, y de las dolencias inherentes á la decrepitud; la dama enfermiza, el jóven enteco, y luego la turba-multa de los parásitos de café y muchachas de feria ¿qué otro desahogo pueden proporcionarse mas saludable, entretenido é inocente que el del paseo? Dando este la vuella á nuestra cara ciudad, ofrece trechos y andenes á cada uno de los diferentes vientos, y por lo mismo una bien acondicionada aptitud para el concurso en todas las estaciones, circunstancias que garantiza la colocacion central del monte al que corona el castillo principal. El público ornato, el lustre de la poblacion y la salud y esparcimiento de sus habitantes hacen necesaria la construccion de buenos paseos, y nuestras dignas autoridades estamos seguros de que no descuidaran tan importante asunto hasta darle sino la última mano, al menos la mejor forma para su uso perentorio. Con este esti-

mulo bien puede ser se consiga mas expansion y comunicacion en la sociedad de este pueblo, que tiene tanto de laborioso como de encogido.

¿Y LOS ÁRBOLES?—Todavía boquean abiertas las fosas que mandó practicar un antiguo Sr. Gobernador de esta provincia, y ahí estan aguardando los plantones. Los pocos que llegaron á colocarse han sido en varias partes desmochados y partidos por las africanas manos de los que no aprecian el valor de los árboles. y á quienes por no engolfarnos en razones sólidas que en mas altas regiones de *El Alba* se ventilan, vamos por via de *Gacetilla* á decirles con Enrique Colman lo siguiente, y en esto demostramos no estar reñidos con los buenos alemanes, por mas que lo estemos con los visionarios:

«Cuando un hombre me pregunta de que sirven las flores y los árboles de recreo, mi primer impulso y no está en mi mano el remediarlo, es considerar la magnitud de sus orejas. Ya estoy cansado y aburrido de ver medirlo todo a la vara de lo útil y ganancioso, como si todos nuestros anhelos se hubiesen de cifrar en acumular dinero y en satisfacer nuestros apetitos animales.»

CHARADA.

Sol: dos silabas conté
la primera que presento,
y que salpicada en cuento
lo gitano aplica bé.
La prima es interjección
no l' diré si negaliva,
ni tampoch de admiración
que fora masa ostensiva.
Anteposa la segona
al altra, y en castellá
desde luego se veurá
desgraciada una persona.
Presla encara l' verb ó nom
de la present charadeta...
no vull dir mes: al cap som,
endevínala, llerdeta.

T. C.

Solucion de la última charada:

PIA-MON-TE.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.—Lista de los números premiados en el sorteo de la Loteria Moderna celebrado el dia 5 de Enero de 1860, correspondientes á las Administraciones de esta Provincia.

3496=60 duros.—15231=60 id.—17441=60 id.—18740=60 id.—22315=60 id.—33881=60 id.

TEATRO.

Funcion para mañana miércoles 11 de Enero.—La comedia en tres actos titulada: *El marido de mi mujer*.—Baile nacional.—Dando fin con la pieza en un acto: *A lo hecho pecho*.

NOTA.—Se están ensayando para ponerse en escena á la mayor brevedad el Drama nuevo en tres actos precedido de un prólogo: *¡Españoles á Marruecos!* y la comedia nueva tambien en tres actos: *La Alegria de Cain*.

Precio medio del mercado de Lérida.

Lérida.—Dia 12.—Trigo á 80 rs. vn. cut.^o—Cebada á 52 id.—Centeno á 60 id.—Maíz á 54 id.—Garbanzos —Judías á 100 id.—Habones á 56 id.—Arroz á 23 rs. vn. ar.^o—Aceite á 60 id.—Vino á 8 id.—Aguardiente de 36 á 40 id.

Por lo no firmado,

El secretario de la redaccion:—JUAN CALAHORRA.

E. R. JOSÉ PIFARRÉ.—Lérida: Imprenta de D. JOSÉ SOL.